

# EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 2.

Martes 4 de setiembre de 1860.

NUM. 554.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.  
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.  
Redaccion de este periódico.—Cuesta den Palet. 7.

Sale el sol á las 5 horas y 31 minutos.  
Pónese á las 6 horas y 25 minutos.  
Sale la luna á las 8h. y 25 m. de la noche.  
Pónese á las 40 h. y 21 m. de la mañana.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.  
Un número suelto 6 cuartos.  
Anuncios cada linea 3 cuartos.

## SECCION DE NOTICIAS.

Paris 28 de agosto.

Las noticias de Nápoles han empezado á producir bastante sensacion en las regiones financieras de Paris. Hasta ahora se habia conservado una vaga esperanza de la derrota de Garibaldi; además no se habia meditado mucho en las consecuencias de la caída del trono de Nápoles. Ahora que esta caída parece inminente, échase de ver toda la gravedad de la misma, y de todos modos se reconoce que se nos preparan grandes é imprevistos acontecimientos.

La carta del principe Murat, publicada por los periódicos italianos, suscita el temor de que la Francia piensa en reivindicar el Reyno de Nápoles. Este temor no parece del todo infundado. El Emperador ha manifestado su verdadero pensamiento diciendo que queria que la Italia fuese pacificada de cualquier modo, pero sin intervencion.

Hé aquí toda la politica relativa á la Italia. Se dejará que la revolucion siga su curso, para tomar luego la resolucion que se crea conveniente.

Previendo futuros peligros, el cardenal Antonelli está gestionando en Viena para obtener el apoyo decidido del Austria. Hé aquí el modo con que pudieran arreglarse estas negociaciones segun el plan del cardenal. El Austria propondria que se garantizase al Papa la parte de sus Estados que no ha sido invadida aun por la revolucion. Si la Francia invoca el principio de la no-intervencion para desestimar la proposicion del Austria, se objetará que la Francia infringe este principio permaneciendo sus tropas en Roma, y por la respuesta que dé entonces el Emperador Napoleon se conocerán sus intenciones relativamente á la conservacion del Papa en sus Estados actuales. Tal es el plan del cardenal Antonelli. Ignoro si ha sido aprobado en Viena; pero me parece que las influencias que predominan en aquella corte lo harán aceptar.

El viaje del Emperador continúa presentando el carácter de una ovacion popular y de una manifestacion belicosa: sobre esto no cabe la mayor duda. He recibido un gran número de cartas de Lion, Dijon y Macon que manifiestan los exaltados sentimientos de la poblacion: en el fondo esas manifestaciones se dirigen contra Inglaterra y si llegase á estallar una guerra entre Inglaterra y Francia, lo que no quiera Dios veria V. en nuestro pais un entusiasmo sin limites como no nos lo recuerda la historia.

El Sr. Farini, ministro del interior del Piemonte, llegó ayer á Chambrey en compañía del general Della Rocca, ayudante de campo de Victor Manuel para saludar al Emperador. Dícese que el citado ministro ha de entregar al Emperador una carta del Rey, en que este advierte á su aliado que le es absolutamente imposible no seguir adelante. No quiere ver que su ejército se va en pos de Garibaldi; y añade que siendo la opinion pú-

blica mas poderosa que su voluntad, se ve arrastrado por esa opinion, y que sean cuales fueren las consecuencias se ve precisado á salir de la inaccion.

Idem 29.

El parlamento inglés se prorogó ayer por comision. El discurso Real presentado á la Cámara de los lores por los comisarios Reales está concebido en estos términos:

«Milores y señores:

Tenemos orden de la Reina para dispensaros de venir al Parlamento, y al mismo tiempo para daros las gracias en su nombre por el celo y asiduidad con que os habeis dedicado al cumplimiento de vuestros importantes deberes durante la larga y laboriosa legislatura del Parlamento que va á terminar.

La reina nos manda que os participemos que sus relaciones con las potencias extranjeras son amistosas y satisfactorias, y abriga la confianza de que no existe peligro alguno de que se interrumpa la paz general de Europa.

Es indudable que han tenido lugar en Italia acontecimientos de considerable importancia, pero si potencias extranjeras no intervienen, y si se deja á los italianos que arreglen ellos mismos sus negocios, permanecerá sin turbarse la tranquilidad de los Estados.

No se han verificado las conferencias proyectadas con motivo de la cesion de Niza y Saboya á Francia, pero la Reina abriga la firme confianza de que en todas las negociaciones que podrán seguirse, se tomarán medidas completas para asegurar, conforme al espíritu y á la letra del tratado de Viena de 1815, la neutralidad y la independencia de Confederacion suiza. Esta neutralidad y la independencia han sido un objeto al cual han dado grande importancia todas las potencias firmantes de los tratados de Viena, y no son menos importantes en el dia que entonces para el interés general de Europa.

La reina nos manda que os aseguremos que las atrocidades cometidas contra los cristianos en Siria le han inspirado el mas vivo dolor y una indignacion profunda. La Reina se ha apresurado á cooperar con el Emperador de Austria, el de los franceses, el principe regente de Prusia y el emperador de Rusia para contraer con el Sultan un compromiso en virtud del cual se ha dado al Sultan un auxilio militar con objeto de restablecer el orden en una parte de sus Estados.

La reina nos manda que os manifieste que siente en extremo que no hayan producido ningun resultado satisfactorio las proposiciones pacificas hechas al gobierno imperial de Pekin. Por lo tanto, ha sido necesario que las fuerzas de mar y tierra que la Reina y su aliado el Emperador de los franceses enviaron á la China se dirijan á las provincias del Norte de dicho imperio con objeto de apoyar las justas peticiones de las potencias aliadas.

La Reina, deseando dar todo el peso posible á su accion diplomática en este negocio, ha enviado á la China un embajador especial para este servicio, al conde de Elgin, que negoció el tratado de Tien-Tsing, cuya fiel y comple-

ta ejecución se pide al Emperador de la China.

Señores de la Cámara de los comunes:

La Reina nos ordena que os demos las gracias por los generosos subsidios que habeis votado para el servicio del presente año, y por los créditos que habeis consignado para las defensas esenciales á la seguridad de sus arsenales marítimos.

Milores y señores:

La Reina nos encarga que os manifiestemos la satisfaccion y el orgullo con que ha visto los rápidos progresos en el servicio militar hechos ya por los voluntarios, progresos que dan tanto honor á su espíritu como á su patriotismo.

La Reina ha otorgado su cordial consentimiento el acto que amalgama sus fuerzas europeas locales de las Indias con sus fuerzas encargadas del servicio general.

S. M. confía en que la nueva libertad que habeis dado al comercio producirá grande desarrollo á la industria productora.

S. M. se ha apresurado á sancionar las medidas generales de una grande utilidad pública. Los actos cuyo objeto es arreglar las relaciones entre los propietarios de fincas rústicas y los arrendadores en Irlanda harán desaparecer (asi lo espera S. M.) algunos gérmenes fecundos de disensiones.

El acto que enmienda la ley que rige la disciplina de la marina Real ha introducido arreglos saludables para la administracion de la justicia por los Consejos de Guerra, en interés de la conservacion del orden en el servicio naval.

El acto que rige las dotaciones de caridad proporcionará el medio de administrar mas económicamente las propiedades, es tanto que otro acto ha proporcionado un alivio á los súbditos católicos de S. M. relativamente á sus dotaciones de caridad.

Se han adoptado otros varios actos para la reforma de las leyes, los cuales harán que sea mas satisfactoria la administracion de la justicia. S. M. ha notado con el mayor placer el espíritu de fidelidad, de orden y de obediencia á la ley que reina entre sus súbditos, tanto en el Reino-Unido como en Ultramar.

La Reina ha sabido con viva emocion la acogida afectuosa y entusiasta que han hecho á S. A. R. el principe de Gales sus súbditos de la América del Norte.

Al volver á nuestros hogares, habeis de cumplir deberes casi tan importantes que los que os han ocupado durante la legislatura del Parlamento. S. M. desea que premie vuestros esfuerzos la bendicion del Omnipotente y los dirija hácia el fin constante de su solicitud, el bienestar y la felicidad de su pueblo.»

Londres 28 de agosto.

Hoy se ha cerrado el Parlamento, y los comisarios Reales han leído el discurso prorogando las sesiones.

—El Mensajero del Mediodia publica la siguiente carta de Marsella del 28 de agosto: «El vapor-correo de Italia, llegado esta tar-

de, nos trae noticias de Nápoles y de Roma del 27 de agosto.

Potenza está sublevada, y se han instalado en la ciudad un gobierno provisional y dos prodictadores.

La ciudad de Reggio ha sido tomada por 6,000 hombres, y se cre que Garibaldi mandaba en persona este cuerpo de ejército. Los generales Pinelli y Bosco han partido esta noche para Reggio en auxilio de los generales Brigante y Melendez.

Continúan los choques entre los bersaglieri y los soldados del ejército napolitano, de lo cual se ha quejado el almirante piamontés, pero se le ha contestado que no deje salir á sus bersaglieri de los buques.

A pesar del estado de sitio, los periódicos tienen aun la mas amplia libertad para decir lo que quieren.

Escriben de Roma que Benevento está insurreccionado, que los gendarmes enviados de Roma han sido rechazados por los insurgentes, y que reina el desacuerdo entre el delegado y las personas notables del pais.

El general Lamoriciere acaba de mandar que parta un batallon de línea para Bolzens.

Las tropas del duque de Módena no están ya al servicio del Papa, por no haber admitido el gobierno pontificio las condiciones impuestas por el duque.

Idem 27.—Se han recibido hoy dos despachos telegráficos de Nápoles. Uno dice que los garibaldinos ocuparon el pueblo de San Giovanni (Calabria) despues de un ligero combate y que las dos brigadas napolitanas se rindieron á discrecion á Cosenz. El otro despacho dice que el combate fué encarnizado y las brigadas no se rindieron sino que se retiraron libremente á las montañas.

Se confirma que el rey de Túnez viene á Argel para presentar el homenaje de sus respetos al emperador Napoleon.

Han ocurrido desórdenes en un café de Milán porque el dueño de él y algunos de los concurrentes, brindaron por el emperador de Austria: el café se cerró por orden de la autoridad, pero la misma demostracion se repitió en otros puntos.

No obstante la calma aparente de Hungría hay agitacion interior.

Continúan en Lyon los festejos á los emperadores. La clase obrera manifiesta sobre todo mucho entusiasmo.

—Segun las noticias de Nápoles recibidas por *La Patrie* todo se prepara allí para una enérgica resistencia; el ministro de la Guerra habia ordenado la formacion de campos atrincherados en Pansilipo, Ponsoles, Poruci y Torre de Greco. Esta medida tiene por objeto defender la capital impidiendo un desembarco de garibaldinos en el mismo golfo de Nápoles. El rey invitado á pasar á Gaeta, parece que ha rehusado abandonar su capital.

—Nápoles 28 de agosto.—Las tropas al combatir en Piale fueron cercadas sin confesarse vencidas. Se ofreció una tregua, y el general lo elevó á consulta al general en jefe.

Durante este intervalo se entibió el entusiasmo, y las tropas se retiraron en desorden, dispersándose y quedando las baterias sin defensores. (Parte oficial.)

Florenca 29 de agosto.—Nápoles 28.—Se dice que las tropas reales de las Calabrias han sido derrotadas, y que los insurgentes del Basilicato se dirijan hácia Salerno. Se cree que avanzarán hasta Nápoles con Garibaldi.

Madrid 27 de agosto.

Hemos oido que el jóven conde del Recuerdo, hijo de S. M. la reina Cristina, va al lado del conde Beauford d'Hautpoul á seguir, con licencia del Gobierno español, las operaciones del ejército francés en Siria.

—Segun noticias recibidas ayer de Ceuta,

Serrallo y Tetuan, no ocurre novedad en aquellos puntos, siendo excelente el estado sanitario.

De Tetuan escriben lo siguiente con fecha 14:

«Esto sigue lo mismo: la salud buena, pero sin que nada indique que debemos abandonar esta plaza; pues antes al contrario, se contratan carnes y víveres, se establece una imprenta y empiezan las academias en casa del general en jefe.

Ayer fué exhumado el cadáver del infortunado señor Aguirre, asesinado alevosa y vilmente, por estos bárbaros. Mañana será conducido á España, á petición de su desolada viuda.

El calor es insoportable.

Todos los paisanos que ocupan casas de los moros para tiendas ú otros usos, deben pagar á los mismos una contribucion desde 4.º del mes próximo.

Hoy ha habido fuegos artificiales. Los moros quedan como lelos al verlos.

—Un despacho telegráfico recibido ayer de Londres avisa que el presidente del consejo privado, Lord Granville, se propone visitar en su yacht de recreo los puertos del Norte y del Sur de España. Lo celebramos, porque así podrá decir á sus cólegas de gobierno que España para ser potencia de primer orden cuando fuera monester, no necesita *equator*.

Idem 28.

—Se ha hablado mucho en Paris de una carta muy importante de Garibaldi, que al decir de los legitimistas, ha sido interceptada y recogida. Segun aseguran los mismos, dicha carta contenia el programa completo de una inmensa revolucion europea que el dictador de la Sicilia proyectaba para en adelante, despues de conquistar á Nápoles para la causa de la independenciam.

Añádese que esta carta ha sido presentada al emperador Napoleon y que se han remitido algunas copias á las córtés extranjeras.

—En Sicilia están ocurriendo sucesos gravísimos de que ni el telégrafo ni los corresponsales han tenido por conveniente dar cuenta. *El Observatore* de Palermo dice que el distrito de Bronta es teatro de *escenas de matanza y carniceria*. Una carta particular añade que en Palermo y otras poblaciones de las libertadas, se fusila inmediatamente á todo sospechoso de reaccionario. Bixio ha publicado un bando declarando en estado de sitio el citado distrito de Bronta. Despues de decir que dicho distrito se ha hecho culpable de *lesa humanidad* promete fusilar á todo vi-cho viviente que no entregue las armas, impone al pais una contribucion de diez onzas por hora á contar desde la hora 22 del 4 del corriente, hasta que se consiga la organizacion regular.

—El conde de Aquila dirigió al rey, antes de su partida á Nápoles, y segun algunos periódicos, la siguiente carta protesta:

«Señor: El general Palumbo, al comunicarme la orden ministerial de que me constituya á bordo de un buque de vapor, y al entregarme mi pasaporte, me ha declarado en nombre del presidente del consejo el verdadero motivo de esta medida. Es, me ha dicho, que todo el mundo me echaba la culpa, y que, en su consecuencia debia esforzarme con el mayor esmero en salvar al pais de una conflagracion y preservar mi vida, que no estaba ya segura, porque mis enemigos se conjurarian contra mí y me hallaria en gran peligro.

V. M. vé por lo tanto que la mision que se me da en el pliego de que se trata, está lejos de ser seria, que no está en consonancia con la realidad de las cosas, y que en este caso, como verdadero ciudadano constitucional é italiano, no puedo abstenerme de protestar, lo cual hago, sin embargo, despues de cumplida la orden de embarcarme en

este momento que es la una de la mañana.

Esta protesta no la hago con la idea de dispensarme de partir. Lejos de eso, abandonaré á Nápoles tan pronto como haya podido regularizar los documentos necesarios al efecto. Solo quiero decir á V. M. que mis principios italianos y constitucionales habrian merecido otra recompensa, y que la negra calumnia de que soy objeto, es muy abrumadora para un corazon que se considera muy diferente del indigno retrato que se ha querido hacer de mí.

Tenia tambien otro motivo no menos poderoso para escribir á V. M. y es que no se ha dignado admitirme á su presencia cuando tenia no solo cosas que decirle, sino que espresarle mi grande afecto, del que tiene, por otra parte, tantas pruebas.

Como quiera que sea, debe permitirse escribir estas líneas para atestiguar mi inocencia ante la nacion y ante el mundo entero, que no he merecido la prueba que se me hace sufrir y que tenia derecho á esperar muy diferente agradecimiento.

Entrego esta carta al mismo general Palumbo, el cual podrá repetir tambien de palabra al rey los sentimientos que me unen á S. M., al pais y á la Italia. Soy con todo respeto etc.—Luis de Borbon.—A bordo de la corbeta *Menai 44* de agosto de 1860, á la una y cuarto de la mañana.»

Idem 29.

El secretario del general Prim marqués de los Castillejos, y los ayudantes de campo, salieron anoche en el tren-correo para Barcelona, y desde allí á la frontera á reunirse con su general que debe llegar á la Junquera el dia 3 del próximo setiembre y seguir con él su viaje de las Baleares y Cataluña, segun se les habia ordenado por dicho señor antes de su salida para el extranjero.

Marchó tambien con estos señores el brigadier Sanz que, como ayudante de campo del conde Reus, hizo la campaña de Africa.

—En una carta de Londres se dan los siguientes detalles acerca de la conspiracion formada por el conde de Aquila. «Lo primero que proponia era la supresion de la libertad de imprenta, la disolucion de la guardia nacional, y un cambio de ministerio. La segunda medida que aconsejaba al rey su sobrino, era el destierro de los proscritos que han regresado, á consecuencia de la tardia amnistia. El conde habia alistado á su servicio un número considerable de hombres, á una piastradiaria. Uniformes de la guardia nacional habian sido tambien introducidos en Nápoles en gran número, y los conjurados debian armarse con pañales y revolvers, introducirse disfrazados entre la guardia civica, y á una señal dada, asesinar al rey, matar á los ministros, y proclamar regente al conde de Aquila.

—Va á cumplirse en parte, dice *El Constitucional*, la sentencia impuesta por el Consejo de guerra en la causa del desgraciado Ortega, ingresando en las cajas del distrito de Valencia cerca de 30,000 reales, procedentes de las cantidades que se hallaron en los equipajes cogidos en San Carlos de la Rapita.

—Hoy saldrán de Alicante el oficial primero del gobierno civil, Sr. Cisneros, y los diputados provinciales que traen la corona que la provincia regala al duque de Tetuan, por sus triunfos, como general en jefe del ejército de Africa.

—Se ha encargado de la comandancia general de artilleria de Mahon, el capitán del cuerpo D. Enrique Truyols y Chamberon.

—Desde Villagarcía comunican ya algunos pormenores sobre el desgraciado suceso que tuvo lugar en casa del Sr. Cuevas. Parece que uno de sus amigos que se hablabá en el balcon, aplicó el cigarro encendido

á uno de los cohetes preparados para solemnizar el paso de la procesion, y como se resistiese á arder, le sopló inclinándole un poco hácia el tejado. Partió el cohete, y chocando contra el techo, retrocedió y estalló en el balcon, despidiendo numerosas chispas que el viento introdujo en la sala. Una chispa inflamó instantáneamente doscientos grandes cohetes llamados de Palenque, y en el momento la sala pareció un horroroso volcan, por entre cuya llama surcaban en todas direcciones los cohetes, rompiendo cuadros y espejos y destrozando cuanto hallaban á su paso. La anciana madre del Sr. Cuevas cayó, y tres de los que se hallaban en la sala recibieron la horrible descarga, abrasándose la cara y manos. Otro hubo de refugiarse en el balcon con un hijo suyo de corta edad á quien pudo salvar despues de grandes esfuerzos, de los que sacó una herida en la frente. El fuego, que invadió toda la casa, hizo necesaria la intervencion de todas las personas filantrópicas, para salvar á los que se hallaban en tan inminente peligro, lográndose al fin arrancar á la madre del Sr. Cuevas de una muerte cierta, aunque herida de gravedad, como otro de los que se hallaban en la casa, resultando además cinco heridos aunque de menor peligro.

—Ayer tarde visitó la embajada marroquí el Museo de Ciencias Naturales, y despues la academia de Bellas Artes. En el primero de estos establecimientos examinaron con detencion la mayor parte de objetos, enterándose de los empelados en el mismo de varias particularidades. En el departamento de antigüedades, examinaron con particular gusto varias inscripciones árabes y recuerdos de los moros granadinos. Pero lo que les cautivó por su estremada rareza fueron las divinidades chinas, representadas como sabido con mil diversas y ridículas aposturas. Varios de los marroquíes comprenden bastante bien el castellano, y sobre todo el santon se espresa con facilidad. Alguno de ellos al despedirse dió la mano con mucha cortesania á los que le habian explicado el uso ó precedentes de varios objetos. En la Academia les llamaron principalmente la atencion dos retratos de generales, si bien no pudieron detenerse tanto como en el Museo. Numerosas personas acudieron como es de suponer á verles salir de los referidos establecimientos. Parece que irán recorriendo todo lo mas notable de la corte.

—Ha causado profunda indignacion en el extranjero la acusacion dirigida en pleno Parlamento por lord Palmerston á los desventurados cristianos de Siria, de haber sido ellos los causantes de esa inmensa carnicería, que apenas tiene ejemplo en los siglos mas bárbaros.

—Una carta particular que publica un periódico francés, escrita por un sugeto que acaba de viajar por Alemania y en la actualidad viaja por Italia, dice:

«Desengáñese Vd., se preparan grandes sucesos. Garibaldi, dueño del reino de las Dos Sicilias, acometerá los Estados Pontificios y el Veneto, y entonces Austria, Prusia y todos los Estados alemanes se unirán para salirle al encuentro. Horroriza pensar lo que entonces sucederá. Dios no tome en cuenta tantos trastornos y tanta sangre derramada á quien tiene la culpa de ello, que seguramente no es Garibaldi, que sin los altos protectores que tiene, seria un aventurero vulgar.»

—El 26 llegaron á Chamberi los señores Farini y de la Roca, enviados de Turin para felicitar al emperador de los franceses.

—Ademas del regente de Prusia, el emperador de Austria irá tambien á visitar á Alejandro II á la capital de Polonia.

—El emperador y la emperatriz de los franceses han sido muy festejados en Dijon, Chalons, Macon y Lyon. En esta última ciudad los

obreros habian presentado á SS. MM. una felicitacion suscrita por mas de cien mil firmas.

—El total de muertes en Londres durante la semana que terminó el sábado 11 de agosto fué 999; en la semana anterior habia sido 1,047. El término medio de muertes, en las semanas correspondientes á esa durante los años 1850-59, despues de la correccion que exige el aumento de poblacion es de 1,227. Comparadas con este resultado, en las muertes de la semana á que nos referimos hubo una baja de 228. Diez muertes fueron causadas por las viruelas. La diarrea sigue aumentando, y las muertes que ha causado en las cuatro últimas semanas son sucesivamente 32, 52, 65, 7, 90. No tiene esto nada de alarmante, pues en diez semanas correspondientes de otros tantos años, las muertes por esta causa llegan á un término medio de 202. El sarampion causó 39 muertes, la escarlatina 37 y la diptherie 5. Siete criaturas fueron ahogadas accidentalmente en cama. En la misma semana nacieron 857 niños y 799 niñas ó sean un total de 1,656. En las diez semanas correspondientes de los años 1850-59, el término medio de nacimientos fué 1,550. En el real observatorio de Greenwich, la altura media del barómetro durante la semana fué 22,534 pulgadas.

—En la sesion del día 25 de la Cámara de los Comunes, Mr. Kinnard preguntó si el gobierno inglés tenia la intencion de reconocer la anexion de la Saboya y de Niza á la Francia, espresando al mismo tiempo su deseo, de que, aunque la Inglaterra no oponga resistencia á la anexion, tampoco la reconozca por un acto oficial. Ocupándose de los asuntos de Siria dijo que, si lord Dufferin llegase á averiguar que los fusiles de que han hecho uso los maronitas llevan la marca de una gran potencia europea, podria descubrirse algun rastro del origen de las turbulencias; y si descubria que un periódico árabe publicado en Beirouth escitaba á los maronitas contra los drusos y contra los ingleses representándolos como amigos de los últimos, y si descubria que dicho periódico habia sido impreso en la capital de una gran potencia en donde no se publica ningun periódico sin conocimiento del gobierno, podria ser esto otro rastro del origen de las turbulencias.

Lord Palmerston respondió que todo lo que hace referencia á la anexion de la Saboya debe crear una impresion penosa en el ánimo de todos contra las partes que han hecho esta transaccion. Que las potencias tienen el deber de tomar precauciones para el porvenir, y espera que la Francia se considerará comprometida por su honor y su buena fé para hacer que la transaccion se termine conforme á la completa neutralidad y la seguridad de la Suiza que es necesaria á la paz de Europa; que la Francia cumplirá los justos deseos de la Confederacion Helvética. Respecto á Siria, declaró que la Inglaterra obra de acuerdo con la Francia, el Austria y la Rusia, que la Turquía castigará á los culpables.

—En Bélgica ha ocurrido durante la semana pasada un singular fenómeno, que ha llamado la atencion de los habitantes de los alrededores de Liége. En el camino desde este punto á Ongree, en un campo llamado Belvedere, ha brotado un torrente de gas en medio de un sembrado de patatas, y habiéndosele aplicado una luz, estuvo ardiendo durante la semana con una brillante llama de tres piés de altura. El gas procede de una veta de carbon que está debajo del campo. En el siglo en que vivimos, brotan las luces espontáneamente por todas partes.

—Antes de salir de París el príncipe de Metternich, embajador de Austria, tuvo una

larga conferencia con M. de Thouvenot. De lo que en ella se trató nada se asegura, pero *El Constitucional*, bajo la firma de M. Grandguillot, publica un artículo dirigido á hacer notar las buenas relaciones que reinan entre los gabinetes de París y Viena, indicando que Austria está firmemente resuelta á entrar en la via de las reformas.

—Ya hemos dicho que el nombre del asesino del príncipe de Montenegro, es Todor Kadic; hoy podemos añadir algunas noticias acerca del criminal. Este es cuñado de un sacerdote montenegrino, de Berda, casado con su hermana Panissa. En consecuencia de una diferencia de este sacerdote con el príncipe, huyó con su mujer á Zara, siguiéndolos á este punto Kadic. Durante su residencia en este pueblo, descubrió que su hermana estaba en relaciones ilegítimas con un dependiente del príncipe, y que habia abandonado á su primer marido y contraído segundas nupcias. Kadic marchó á Constantinopla y mató al hermano del segundo marido de su hermana, que era el jefe de los tres ó cuatro mil montenegrinos residentes en Constantinopla. Despues de este asesinato, estuvo primero en Galatz, donde fué atacado de las viruelas, las cuales lo dejaron tan desfigurado, que apenas era conocido de nadie. Luego residió en Cattaro, de donde fué espulsado: despues tornó á Scutari, volviendo á Cattaro disfrazado de albanés.

## SECCION COMERCIAL.

*Embarcaciones fondeadas en el puerto de Palma.*

Día 4.—De Cagliari en 5 dias místico S. Bernardo, de 48 ton., pat. Manuel Escandell, con 6 mar. y habas.

Deid. en id. laud Concepcion, de 58 ton., patron José Vicens, con 7 mar. y habas.

De Argel en 2 dias laud S. José, de 50 ton., patron Bernardo Palmer, con 8 mar., 1 pas. ganado vaeuno y lanar.

De Cagliari en 5 dias laud Cirmen, de 59 toneladas, pat. Jaime Pujol, con 8 mar. y habas.

De Mahon en 1 dia bergantin goleta Mariano, de 107 ton., cap. D. Honorato Barga, con 10 mar. y azúcar.

De Cagliari en 5 dias pailebot S. Juan, de 64 ton., pat. Antonio Juan Seguí, con 6 mar. y habas.

De Bugia en 3 dias laud S. Jaime, de 55 toneladas pat. Jaime Roca, con 6 mar., 1 pas. y lastre

*Buques despachados.*

Día 1.º de setiembre.—Para Argel laud Sangre, de 22 ton., pat. Antonio Simó, con 5 mar., 1 pasajero y efectos del país.

Para Barcelona laud S. Miguel, de 72 ton., patron Sebastian Coll, con 6 mar. y efectos.

Para Iviza laud S. Antonio, de 20 ton., patron Mateo Esteva, con 4 mar., 1 pas. y efectos.

Para Bona laud S. Antonio, de 33 ton., patron Miguel Roca, con 5 mar., 1 pas. y lastre.

Para Argel laud Sangre, de 21 ton., pat. Guillermo Pujol, con 5 mar., 1 pas. y frutas.

Para Sevilla laud S. Jaime, de 50 ton., patron Jaime Ferrer, con 7 mar. y almendron.

Para Valencia laud Teresa, de 25 ton., pat. Antonio Foz, con 7 mar. y cerdos.

Día 4.—Para Valencia laud S. José, de 20 toneladas pat. Pedro Pascual, con 7 mar., cerdos y efectos.

## SECCION RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

**San Lorenzo Justiniano, obispo y Sta. Catalina de Raconixio virgen.**

Por todo lo que va sin firma.

El Srío. de la redaccion.—Juan Villalonga.

